
 

 

 

いよいよ師走，今年も残すところ１か月になりまし

た。これまで保護者・地域のみなさまのご理解とご支援

をいただき，充実した教育活動を展開できております。

改めてお礼申し上げます。 

  

 ２学期，子どもたちは色々な事に挑戦しました。学習

面，運動面，文化面で子どもたちの頑張りが見られまし

た。 

学習面では，学校全体で授業中の指導方法を変えました。話し合いながら協

力して4，5名で学習できるように作られた教具「まなボード」を使って授業を

しています。それぞれが自分の考えを「ま

なボード」に書き意見を出し合います。話

し合いの結果を学級全体で検討していきま

す。そして，学級の解答に仕上げていきま

す。これは，次年度にもつながる学習方法

です。（写真：「まなボード」の学習） 

 運動面では，学校全体でマラソン練習に

取り組みました。その成果が，校内マラソ

ン大会で発揮できたように思います。保護

者の皆さんにもたくさん応援していただきありがとうございました。たくさん

の拍手と声援は，子どもたちの大きな励みになりました。また，いしかわっ子

駅伝でも本校の代表チームが大健闘をしました。 

 文化面では，音楽集会での各学年の演奏で子どもたちの成長ぶりをうかがい

知ることができたように思います。各学級では，音楽集会に向けて練習を重

ね，音楽集会当日はそれぞれの持ち味を十分に発揮できました。 

このような第一小の子どもたちの様子から，私は，苦手なことに対しても努

力し続ける意志を感じています。好きなことや得意なことだけでなく，すべて

のことに全力で挑戦しやり遂げようとする強い気持ちを感じています。そうし

た意志や気持ちを行動に移すことで，努力が成果に結び付き，自分自身の成長

を実感できるようになると思います。  

年末から年始にかけて，ご家族で過ごす時間が多くなると思います。その際，

あえて苦手なことを話題にして，そのことへの挑戦を新しい年の目標の一つに

すると，さらなる成長につながるかもしれません。 
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児童集会で見られる表現力の向上 
令和元年度の学校目標の中の一つに「表現力の向上」を掲げました。これには，

校長としての３つの願いがあります。 

１つは，小規模校出身の本校の子どもたちが，大きな大会などで他校の子ども

たちの中に入った時にも自分らしさが出せるように， 

２つは，授業において，この１時間で何を習ってどう理解できたのかを言える

ように， 

３つは，友だちといっしょに学習を進めていく中で意見を出し合いながら自分

の考えに磨きをかけ，その結果，新たに学んだことを表現できるように， 

ということです。 

 先日，３日（火）に児童集会を開催しました。特に，１つめの願いに関連する

子どもたちの成長する姿が見えましたので紹介します。 

 

今月の歌「ビリーブ」で 

 ホームページでも紹介しましたが，１１月の今月の歌

「ビリーブ」を児童集会の最初のプログラムで歌いまし

た。全校児童の歌声が体育館中に響き渡りました。１年生

から６年生の表情を見ても明るく元気に一生懸命歌って

いました。学校がワンチームとしてまとまっているなあ

と感じることができる瞬間でした。 

２年生の学年発表で 

 ２年生は生活科でいろいろな遊びを考えた

ようです。その一端を児童集会で発表しまし

た。６日（金）に１年生を招待して一緒に遊ぶ

ということですが，その前に全校児童にもお

披露目をしてくれたのです。空き缶積み，ペ

ットボトルボウリング，手作り楽器，魚釣り

ゲーム等の出し物を紹介しましたが，特に魚

釣りの紹介が全校の皆には受けたようです。

身振り手振りを入れ表情豊かに演技をしながら紹介する 2 年生のＭ君の姿につ

い笑ってしまい，会場を和やかな雰囲気にしてくれました。 

体育委員会・美化委員会での発表で 

 体育委員会は，縄跳びの模範演技，寒い時期に有効な体の

動きについて，美化委員会は掲示物のポスターでクイズの出

題をしました。両委員会ともプレゼンテーションのスキルが

向上し，見る側の立場を考え分かりやすく発表していまし

た。特に，６年生Ｕ君の進行が大きな声ではっきりと聞き取りやすかったのでス

ムーズな流れで行っていました。 



 

代表委員会のゲーム進行で 

学級代表で構成する代表委員会は，ゲーム

を企画しました。 

 代表委員の企画で，「○○と言えば？」とい

う問いをした後に全校の８つに分かれたグ

ループが，その問いから連想されるものを相

談してホワイトボードに書き，ほかの班と答

えが一致すれば得点が入るゲームをしまし

た。 

 進行そのものもよかったのですが，進行をしていた５年Ｎ君が全体の雰囲気

を明るくするような仕草や言葉かけができ，全校の児童はとても楽しくゲーム

に参加することができました。このような機転の利いた表現は，ある程度の経験

がないと難しいのですが，そのようなスキルが身についてきたことは嬉しいか

ぎりです。 

 

授業でも表現力の向上をめざします。 
 押水第一小学校では，協働学習のための教具「まなボード」を使用しています。

これは地域の皆様から教育後援会を通して学校に頂いています資金で購入させ

ていただきました。心から感謝申し上げます。 

 本校では，この「まなボード」を用いて児童同士の学び合いが活発になり，こ

の話し合いをもとにさらに検討し考えを深めていく学習を行っています。来年

度から本格実施されます新学習指導要領にもあります「主体的で対話的で深い

学び」が実現できるようにと願ってのことです。算数科，理科を中心に全教科で

「まなボート」を取り入れ，児童同士の協働学習を行っています。今，始めたば

かりで，まだまだ改善の余地がありますが，全職員上げて授業改善に取り組んで

行きます。 

写真  まず，個々で課題について考えます。 

次に，その考えを「まなボード」に出し合い検討します。 

さらに，学級全体で検討を加えます。 

最後に，学級全体で考えたことをまとめます。 

 

 このような方法で，授業を行い児童の表現の質を高めていきます。色々な教

科で取り組んで行きます。よろしくお願いします。  

 



MROテレビで自身の思いを表現 

６年生 戸部さん親子が「親子の手紙 一筆啓上」で 

 戸部さんは，お母さんといっしょに，苦手としている校内マラソン大会を題

材にした作品を応募しました。それが，優秀な作品として表彰を受け，マラソ

ン大会当日，北陸放送の取材を受けました。１２月７日（土）に放送され，戸

部さんの作品とその背景にある戸部さんの思い，お母さんの思いが放送されま

した。見ているものの気持ちが引き寄せられるとてもすばらしい番組でした。 

 

 
写真 放送の一コマ 

 

ホームページのアクセスありがとうございます。 

 令和元年 6 月に本校ホームページをリニュー

アルしました。学校での様子を保護者の皆さん

や地域の皆さんにできるだけ早くお知らせした

いという気持ちと，スマートフォンからでもご

覧いただけるように，あまり時間をかけなくて

もすぐにアップできるシステムで運用をしまし

た。 

 6月，7月，１０月，１１月，１２月の５か月

間ホームページを開設いたしましたが，たくさんの方々からアクセスを頂き大

変感謝しています。ＰＴＡ会員が５０人余りの小規模校のホームページで 

４２００余りのアクセスがありました。１日３０以上のアクセスがあり，盛り上

げて頂き感謝しています。 

 レイアウトとか，情報の配列とかは，ホームページを本格

的に作製していらっしゃる方にとっては稚拙なものになっ

ているとは思いますが，今後もできるだけ学校の様子をお知

らせいたしますので，どうか本校のホームページを応援して

いただければ幸いです。 

 宜しくお願い致します。 


